

Bulletin du FMI

RÉUNION DE L'ORGANE DIRECTEUR DU FMI

Il faut maintenant appliquer les mesures arrêtées pour rétablir la confiance



L'organe directeur du FMI a appelé les pays membres à agir de manière décisive pour remettre l'économie mondiale sur la voie d'une croissance vigoureuse, durable et équilibrée (IMF photo)

Bulletin du FMI
13 octobre 2012

- Les pays membres du FMI appellent à appliquer les mesures cruciales qui ont été adoptées pour rétablir la confiance
- Il faut mettre l'accent sur l'emploi et la croissance, la viabilité des dettes et la réparation des systèmes financiers
- Les pays membres sont engagés à parachever la réforme de la gouvernance

Sur fond de ralentissement de la croissance mondiale et d'une nouvelle perte de confiance, le FMI engage les dirigeants à appliquer les mesures arrêtées ces derniers mois pour relancer la croissance et stimuler la création d'emplois.

Lors de l'Assemblée annuelle qui s'est déroulée à Tokyo, l'organe directeur du FMI [a appelé les pays membres de l'institution](#) à agir de manière décisive pour briser les chaînes de réactions négatives et remettre l'économie mondiale sur la voie d'une croissance vigoureuse, durable et équilibrée.

« Les membres du CMFI ont tous convenus que notre situation est meilleure aujourd'hui qu'elle ne l'était il y a six mois. Elle est meilleure pour ce qui est de l'assise qui devrait nous permettre de relancer la croissance, ainsi que du rééquilibrage des budgets », a déclaré le Ministre des finances de Singapour, Tharman Shanmugaratnam, le 13 octobre lors de la conférence de presse qui a suivi la réunion du [Comité monétaire et financier international](#) (CMFI).

M. Tharman a noté que les pays membres ont clarifié les tâches importantes à venir, par exemple comment assurer la viabilité budgétaire et opérer les réformes structurelles à moyen et à long terme, et comment définir à court terme les mesures qui sont essentielles pour soutenir la croissance. Il a déclaré aussi que le FMI est mieux équipé pour relever les défis de l'économie mondialisée grâce à la réforme de sa surveillance.

Détermination

La Directrice générale, Christine Lagarde, a évoqué la ferme détermination à mettre en œuvre les mesures arrêtées qui a marqué les débats du CMFI et elle a mis l'accent sur la volonté des pays membres de rééquilibrer leur budget de manière crédible à moyen terme.

« La détermination à mettre en œuvre les mesures arrêtées est très ferme : un programme a été approuvé à l'échelle mondiale et il établit ce que les pays membres ont convenu de faire », a-t-elle déclaré.

La zone euro reste l'épicentre de la crise : son PIB réel devrait diminuer cette année. Mais l'incertitude entourant le « précipice budgétaire » aux États-Unis et la capacité des dirigeants du pays à l'éviter mine aussi la confiance.

« Le précipice budgétaire aux États-Unis et l'incertitude qui l'entoure touchent le monde entier. Ce ne sont pas seulement les actions qui ont des répercussions ailleurs : l'inaction aussi peut en avoir. On ne sait pas encore si l'Europe, grâce à une assise plus solide, sera en mesure de tenir ses engagements en temps voulu, mais nous sommes plus optimistes aujourd'hui que nous ne l'étions il y a trois mois », a déclaré M. Tharman.

M. Tharman a souligné qu'il faut mettre l'accent sur le moyen et le long terme. « Nous devons avant tout assurer la viabilité des finances publiques et opérer des réformes structurelles pour rehausser la compétitivité et la croissance », a-t-il noté.

Un pare-feu plus solide

L'Assemblée annuelle qui s'est déroulée à Tokyo a aussi permis de confirmer les engagements pris antérieurement en vue de rehausser les ressources du FMI de 456 milliards de dollars, pour porter sa capacité totale de prêt à plus de 1.000 milliards de dollars. « Notre filet de sécurité mondial n'est pas une illusion, il est bien réel et il a augmenté. Nous en sommes maintenant à 461 milliards de dollars, dont la moitié environ sous la forme d'accords bilatéraux », a déclaré Mme Lagarde.

Les pays membres ont approuvé aussi l'utilisation des bénéfices exceptionnels des ventes d'or pour renforcer le fonds fiduciaire du FMI pour la réduction de la pauvreté et pour la croissance. « En ce qui concerne les financements concessionnels, nous avons un fonds fiduciaire qui devait être reconstitué. Nous avons obtenu toutes les approbations nécessaires de la part des pays membres pour le faire », a noté Mme Lagarde.

Un appel à parachever la réforme de la gouvernance

Dans leur communiqué, les membres du CMFI ont appelé aussi à achever la réforme de 2010 des quotes-parts et de la représentation, qui donne plus de poids aux pays d'Asie et d'ailleurs qui connaissent une croissance rapide. « La plupart des conditions requises pour que les réformes prennent effet sont réunies. Nous réaffirmons qu'il est urgent de concrétiser ces réformes importantes et nous appelons les pays membres qui ne l'ont pas encore fait à prendre les mesures nécessaires à cet égard. »